

P'tits Lutins pour sidéens

SARA CHAMPAGNE

Certains recevront une boîte de friandises, d'autres auront une lampe de chevet, un chandelier, des mitaines ou encore une bonne couverture chaude. Plus de 1500 personnes atteintes du sida sont sur la liste de la Fondation des P'tits Lutins cette année. Des gens, d'un bout à l'autre du pays, qui souffrent non seulement de la maladie mais aussi d'une grande solitude.

« Le sida demeure une maladie honteuse encore aujourd'hui. À Montréal, les gens sont en général assez ouverts, mais ce n'est pas toujours le cas en région. Les sidéens sont victimes des préjugés de la société et certains reçoivent même des menaces de mort », explique le fondateur des P'tits Lutins, Sylvain Duhamel.

Il y a 15 ans, son frère Alain est mort des suites du sida. Une longue agonie de deux ans qui a fait réfléchir Sylvain. « Si mon frère était bien entouré, j'ai constaté qu'il était l'un des rares à avoir autant de soutien. Après sa mort, j'ai voulu m'impliquer bénévolement et c'est comme ça que l'idée d'offrir des cadeaux de Noël est née », explique-t-il.

Pendant six ans, il a offert des cadeaux aux sidéens, chaque année, sans en glisser un mot à son entourage. Puis en 2002, avec l'aide de sa soeur, il a officialisé la fondation, qui depuis prend de l'ampleur. Aujourd'hui, elle compte 126 bénévoles qui se transforment en petits lutins pour le temps des Fêtes.

« Le sida demeure une maladie honteuse encore aujourd'hui. Les sidéens sont victimes des préjugés de la société. »

Cette année, ils ont amassé 4100 \$ permettant l'achat de plus de 500 cadeaux qui seront emballés les 11 et 12 décembre prochains, puis distribués par la poste. Sylvain Duhamel, qui se transforme pour l'occasion en père Noël, compte sur la générosité des gens pour atteindre son objectif et distribuer des cadeaux dans toutes les provinces du Canada, même dans la région du Yukon.

L'un des centres d'aide sur la liste de cadeaux de la Fondation des

P'tits Lutins, Les enfants de Béthanie, de Montréal, accorde du soutien non seulement à des adultes sidéens, mais aussi à des enfants touchés par le virus du sida. Sa clientèle, composée à 70 % de gens provenant d'Haïti ou d'Afrique, compte 68 familles, dont quelques enfants d'à peine 18 mois.

« Il n'est pas rare de voir un enfant de 18 mois, infecté ou affecté par le sida, qui n'a jamais encore socialisé avec un enfant de son âge. Les parents sont désemparés et ne savent pas comment approcher leur communauté d'origine, surtout quand ils proviennent d'un pays où il y a eu un génocide », explique le directeur de l'organisme, Les enfants de Béthanie, René Légaré.

Comme pour la plupart des centres d'aide aux sidéens, Les enfants de Béthanie n'ont pas l'argent nécessaire pour offrir des cadeaux à la clientèle isolée. « C'est certain que c'est une petite attention qui peut faire toute la différence à l'approche des Fêtes », a ajouté M. Légaré.

www.ptitslutins.org

Pour offrir un don : (514) 655-4000